
「日銀のマイナス金利解除・中小企業の賃上げの
  関係について」

●堂込まきこ
・日銀はマイナス金利解除に向けて、春闘の動向に注視すると述べてきまし

た。そうした中、3月19日の金融政策決定会合でマイナス金利政策を解除
し、金利を引き上げることを決めましたが、この時点で中小企業の賃上げ動
向を判断することはかなり難しいのではないかと思います。

・中小企業の賃上げについては実績を見ることなく、金利政策の見直しを図っ
たということになります。見切りをつけてまでこのタイミングで金融政策を
見直した理由をお聞かせください。

雇用

2024.4.9

堂込まきこ組織内参議院議員、財政金融委員会で質疑！

日銀のマイナス金利解除と
中小企業の賃上げの関係について、
日銀総裁に問いました！

発言抜粋

https://dougomi.jp/activity/%e8%b2%a1%e6%94%bf%e9%87%91%e8%9e%8d%e5%a7%94%e5%93%a1%e4%bc%9a-%e8%b3%aa%e7%96%91-15/

堂込まきこ議員／植田日銀総裁（右）

暮らし
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●日銀
・ご指摘の通り、中小企業がどれくらい賃上げできたのかを確認できるのは大分

先になると思います。しかしながら、3月のタイミングで判断した理由としま
しては、過去の中小企業の賃上げパターンや特性、また、関連するデータ、ヒ
アリング情報等から大丈夫であろうと判断しました。

・具体的な根拠としましては、様々なヒアリング等を行い、中小企業の賃金動向
が思ったよりも強いとの情報を得たこと、また、過去からのパターンとして 
大企業の賃金設定動向が中小企業の賃金に強い影響を及ぼす可能性があること
を確認しました。加えて、大企業の賃金やサービス価格及び消費行動の動向 
などを総合的に考慮した結果、3月の政策変更の決定にいたりました。


